

Sauerstoff gesättigte Flüssigkeit, wie die Salzsäure ist, gebracht werden. Besonders kann man dieß bei den sogenannten falschen oder unechten Farben, namentlich bei dem Rosenroth und Sächsisch-Blau, deutlich wahrnehmen. Der ganze Unterschied liegt bloß darin, daß der Sauerstoff im letztern Falle viel schneller wirkt.

---

30.

### Eisenrostflecke zu vertilgen.

.....

Gewöhnlich bedient man sich des Sauerkleesalzes, um Eisenrostflecken aus Leinwand, Baumwolle u. s. w. wegzunehmen. Herr Noard in Frankreich hat aber mit mehreren sauern Substanzen Eisenrostflecken wegzunehmen Versuche angestellt und gefunden, daß die verdünnte Vitriolsäure das theure Sauerkleesalz am allerbesten ersetze, und eben so wirke, wie jenes Salz. Ja die Vitriolsäure kann mit 50 Theilen Wasser verdünnt werden, und ist so verdünnt immer noch im Stande, die genannten Flecken wegzunehmen. Auch fand Herr Noard bei seinen Versuchen, daß die Rost- und Tintenflecken beinahe augenblicklich weggehen, wenn die Stoffe in eine kochende Auflösung von Weinstein getaucht worden. Die Vitriolsäure und der Weinstein machen also das Sauerkleesalz völlig entbehrlich.

---

31.

### Lohflecken aus Samischem Leder zu bringen.

.....

Der Dunst von brennendem Schwefel ist ein gutes Mittel, solche Flecken herauszubringen.

---

32.